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A N F R A G E von Hans Läubli, (Grüne, Affoltern a. A.) 

 
betreffend Betriebsbeitrag des Kantons Zürich an das Landesmuseum  
________________________________________________________________________ 
 
 
Der Kantonsrat bewilligte in diesem Jahr einen jährlich wiederkehrenden Kredit aus dem Lot-
teriefonds zwecks einer «breiteren und ausgewogeneren Abstützung der kantonalen Kultur-
förderung» (Vorlage 4460). Gemäss KEF soll das Landesmuseum mit einem jährlichen Bei-
trag aus diesem Freien Kulturkredit der Fachstelle Kultur unterstützt werden.  
 
Zur Zeit ist in den eidgenössischen Räten das Kulturförderungsgesetz in Beratung. Mehrere 
Kantone, so auch der Kanton Zürich, forderten in ihren Stellungnahmen nachdrücklich, dass 
der Bund ausgewählte, von den Kantonen subventionierte «Leuchttürme», d.h. Kulturinstitu-
tionen und -programme von nationaler und internationaler Ausstrahlung, finanziell unterstüt-
ze. Das Eidgenössische Departement des Innern und das Bundesamt für Kultur lehnten die-
ses Begehren ebenso deutlich ab und verwiesen dabei auf die Bundesverfassung, gemäss 
welcher in erster Linie die Kantone für die Förderung der Kultur zuständig seien und bestan-
den auf der entsprechende Aufgabenteilung. So wird in der Botschaft des Bundesrates zum 
Kulturförderungsgesetz eine Beteiligung an diesen Institutionen explizit ausgeschlossen. Mit 
der selben Begründung will der Bund künftig auch keine Werkbeiträge an Künstlerinnen und 
Künstler mehr ausrichten.  
 
Gemäss dieser von der Bundesverwaltung mit so viel Bestimmtheit vertretenen Aufgabentei-
lung gehört das Landesmuseum eindeutig in den Bereich des Bundes. So erstaunt es, dass 
ausgerechnet der vom Bund nicht gerade zuvorkommend behandelte Kanton Zürich aus sei-
nen knapp bemessenen Mitteln des Freien Kulturkredites, das Landesmuseum unterstützen 
will.  
 
In diesem Zusammenhang bitte ich um die Beantwortung der folgenden Fragen:  
 
1. Aus welchen Gründen will der Kanton Zürich das Landesmuseum mit einem Betriebsbei-

trag unterstützen?  
 
2. Wie hoch soll dieser vorgesehene jährliche Betriebsbeitrag sein?  
 
3. Wird das Landesmuseum auch von anderen Kantonen mit einem Betriebsbeitrag unter-

stützt?  
 
Ich danke für die Beantwortung der gestellten Fragen.  
 
 Hans Läubli 
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